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タウンミーティング

質疑応答

令和２年10月１７日（土）

午前の部 10:00～12:00

まほろばホール（２１名）

午後の部 13:30～15:40

中央公民館 （１２名）
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午前の部（まほろばホール）

1 河合愛 AI 構想

高塚台

構想に対して各部や所属ごとに取り組んできたのか？案は？

中央公民館、中央体育館等、耐震化されていない施設で多くの方が活動されて

いる。このままでは地震で町民が犠牲になる可能性がある。

そこで「ファシリティマネジメント推進室」を立ち上げ、各部、各課、若手も

含めた職員の意見や考え、現状を踏まえての検討、論議を深めている。

町民と相談・協議できる場（担当者と町民）

言い訳ではないが、新型コロナでそういった場を持てなかった。

様々な課題に向けて協議する場を検討していく。体制つくりを進める。

若手職員への研修でも伝えていく。

「愛」について。役場職員が「河合愛」を持っているのか

思いやる心、人を労る心を大切にしていきたい。挨拶も大切。

高齢者・障がい者対応はもちろん、若手職員の研修も増やしており、しっかり

対応したい。

泉台

タウンミーティングの時期

農繁期に１日だけか？住民の参加を考えているのか？他町を参考に！

例）王寺町１０月２８日以降前４６０名定員

資料の中身４４ページ資料もあって目次はなしか？

グラフの出典、写真の撮影者等もない不親切な資料である

愛 AI 構想 具体的な内容？

人口減少対策 具体策。財政再建の具体策が全くない。TM 資料失格

ご意見として承ります。

資料等については説明、出典などを可能な限り明示する。

中山台

まちづくり基本条例 と 河合愛 AI 構想

以前に町長から「議論を深める必要がある」という言葉を聞いていたが、ど

うなったのか？

積極的に進める。ワーキングチームを作る方向で動いている。

本日いろんなご意見を聞かせていただき、進めていく。

２年間くらい必要と考えている。
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２ ファシリティマネジメント

３ 子育て環境 質疑・意見なし

（構想全体の）タイムスケジュール

未定ではあるが、年度内を予定している

久美ヶ丘

旧三小は避難所 ファシリティマネジメントに「防災」文字などがない

旧三小は全棟、体育館は耐震化されているのか

旧三小を複合施設化し、避難所とした場合の収容人数は？

車での避難について、対策は考えているのか？

グランドは住宅に開発というウワサがあるが？

河合町の PR スマホ８５％ HP の改修

ご意見として承ります。

「高機能の避難所」資料１９ページに記載。エアコンの設置などを行う。

旧三小についてはすべて耐震化されている。

グランドの売却は現時点では考えていない。

久美ヶ丘

「河合町地域防災計画」が HP には目次しかない

全ページHPで公開している。

広瀬台

再編の対象は、中央公民館と中央体育館

まほろばホールや豆山の郷については？現在も不便を感じる。早期に具体的

に！

「やれるところからやる」ことにしている。

全体の公共施設再編については、方向性を考えながら進めていく。

現在は本日説明した施設について、進めている状況。



4

４ 教育のまち

泉台

小中連携が具体的に進んでいない。スピードが遅い。１年の具体的な内容は？

教育現場の現状などはどうか？ 少人数学級については？

・町長が学校現場にいた１０年前から小中連携についての動きがあった。共同

研修、授業研究、図書室連携、生徒指導などの下地はある。これをベースに小

中一貫教育に向けて調査、検討を進めている。小中連携を深めて進めていく。

進捗を知らせていく。北葛城郡でも動いている。

・少人数学級への職員配置、現在は加配あり。（町費の講師も加配している）

高塚台

こども園から小学校入学用の勉強？

こども園から中学までを通した勉強等の在り方、専門教室など検討しては？

ご意見として承ります。

久美ヶ丘

「防災教育」が大きなキーワード

旧三小を防災教育の拠点にすることも可能では？

奈良に防災学習ができる場がない

町内に多数の防災士。基地的なものとしても検討していく。

久美ヶ丘

英語教育：「地域と学校の連携」による、地域ぐるみの英語教室

大学生、社会人などを動員している例

イングリッシュプログラム等を河合町の売りに！

過去にマジュロでの英語によるホームステイ事業（現在途絶えている）。

「英語は必要になる！」イングリッシュプログラムを中心に進めていく。
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５ その他

大輪田

構想自体は良い。

財政健全化がなされることが大切（財政が悪くなると資産価値が低くなる）

財政調整基金の減 ←三位一体改革の影響もある

歳入は減少していく中、これまでどおりの運営は厳しい

→収入に応じた支出 →まちを良くするために考えていってほしい

外部委託をやめる等、前例踏襲主義にならないようにしてもらいたい。

ご意見として承ります。

高塚台２

AI は人口知能？ 構想との関連

１次・２次・３時産業などの状況も踏まえて将来への構想としてほしい

スマート自治体 事務の効率化、RPA（事務の自動化）

職員減少でもサービス低下しない対策、AI 関係の起業スペースの検討

中山台

空き家問題 空き家の増加⇔まちの質の低下も考えられる。対策は？

令和 2年度に職員で実施した外観等調査により、空き家の軒数は、約 370

軒。今後所有者に対して意向調査を実施する。その結果を受けて、対策・対応

を考えていく。空き家相談窓口を設置し、特定非営利活動法人｢空き家コンシ

ェルジュ」とも連携している。

空き家コンシェルジュとは？

空き家の総合相談業務。「空き家をどうすればいいのかわからない、所有者等」

について、電話、メール及び面談により、空き家の管理、解体、荷物整理、リ

フォーム、利活用、空き家バンク等の相談、又相続問題で法律も関係する場合

等は、弁護士も交えて対応する。必要に応じて、自宅出張面談、現地調査も行

う。移住希望者に対しては、電話メール及び面談により、相談を受け、必要に

応じて内覧の立会、売買、賃貸借等の契約支援を行う。また、全国版空き家バ

ンクの登録・変更も行い、町担当者の業務についても、専門的立場から助言等

の支援を行う機関。

空きや調査と対策の実施目途

今後、意向調査後に法令に基づいた協議会を設置する予定。協議会の中で計画

策定を行っていく。
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中山台

中山田池の桜の老木、官民で面倒を見る人を募集する等なんとかならないか？

給水塔跡地の利用

現在、西大和配水池の除却工事の施工中です。この工事の終了後、有事用のバ

ックアップタンクを中山田池公園敷地内に設置する工事を予定。これらの工事

の終了後、桜の植樹、ボランティアによる植栽及び管理などを含め検討する。

中山台

すな丸号の利用状況はどうか？

現状、利用者は少ないといえる。利用していただける環境づくりをしていく。

先日行ったすな丸号に関するアンケートは１０月９日HP公表。広報掲載予

定。すな丸号に関しては、到達点はないが、ご意見等あれば総務課まで。

高塚台

すな丸号ののこれまでとこれから。広告掲載や営業努力は？

これまでに１台から２台へと台数を増やし、巡回ルートも町民意見を取り入れ

変更してきた。車体への広告掲載の募集等、年度内に実施予定。

久美ケ丘

「防災」SDGs では「安全な水とトイレ」がとても大切

ご意見として承ります。

泉台

もっと人口増を目指す気持ちで！子育て施策の充実が大切

人口１５千人 隣接する町は人口増 例：王寺町「住み心地ランキング１位」

人口２万人を目指して！

ご意見として承ります。

高塚台２

このまちが好き、気に入っている

車いすの大学生と町内の散歩（自転車では快適）

車いすでは、顔に草があたってしまう→車道を車いすで行かざるを得ない

「伴走があって、行ったことがないところに行けた」との感想

これからの高齢化だけではなく、低い姿勢で暮らす方への配慮が必要

ご意見として承ります。

町道の草刈り工事は、業者が年2回実施。定期草刈りの間に伸びた草につい

ては、なるべく通行の妨げにならないよう、職員で対応していく。
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午後の部（中央公民館）

1 河合愛 AI 構想

高塚台２

事業計画等詳細について、以下の事柄はどうなっているのか

昨年１１月のタウンミーティング以降

町長へのメッセージでの意見

夕張市のように町民の意見を直接聞く機会？

具体的な事業計画は？令和２年度中？

昨年１１月から何がどうなったのか

地に足のついた事業計画を印刷して、町民に配布を望む

もっと小さな単位でやりたかったが、新型コロナ対策で今回の規模となった。

三つの重点施策についてやっていく。やっていけることはどんどんやる！

第三小学校へ中央公民館、体育館耐震はできていない。監査委員代表からも同

様の指摘があるので、旧三小の転用という、ある意味具体的な話をしている。

町民のご意見を賜り今年度中にまとめたい。

旧三小跡地の利用を着実に進めることは、早く、具体的にと思っている

高塚台２

タウンミーティングの規模

集会所では５名？１０～１５名で可能では？規模等の検討をしてほしい

ご意見として承ります。

河合愛 AI 構想・・・ビジョン？！

夢ビジョンを礎にとはどういうことか。５つを踏襲しての５つの目標か？

夢ビジョンは「常に20年先を見据える」としてきた。

「河合愛AI ビジョン」はいわゆる総合計画で、基本構想を「河合愛AI 構想」

とした。河合愛AI 構想を実行していく上で基本計画を５年、実施計画を３年

としている。夢ビジョンに代えて河合愛AI 構想を打ち上げたが、夢ビジョン

でいただいた住民の皆さまの意見は、脈々と河合愛AI 構想に受け継がれてい

る。それを「礎」と表現している。また、夢ビジョン同様、河合愛AI 構想も

期限を定めていない。

他町の「総合計画」はかなりの高額予算を割いて策定されている

『街再生総合計画』＝基本計画のひとつ

河合愛AI 構想の中に含め、基本計画のひとつとして位置付けていく予定。
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２ ファシリティマネジメント

泉台

前回タウンミーティングの内容を吸い上げてもらえている

中高生ボランティア

学校での取り組み以外にも、学習支援などを含む、ボランティア証明発行な

どを入れた、中高生の自己肯定感を上げる工夫があってもよい

発達障がいの子どもへの対策も含めた、旧三小での拠点施設で期待

…道の駅、こども食堂、さおり織製品の活用等

食品ロスの取り組みが町内であるのか

一小バトン、三小金管…町の PR となってきた。

そのような取り組みが今後必要ではないか。

一中での外部指導者の取り組みがとてもよい。教職員働き方改革にもなる。小

学校では取り入れていかないのか。

ご意見として承ります。

久美ヶ丘

河合愛 AI ビジョン

基本計画５年、実施計画３年……PDCA サイクルとなり得るか？

令和３～７年度を基本計画の年次と考えている。

三つの重点施策の残念なポイント

高齢者へのフォロー、活用するビジョン（話し愛、関わり愛）

貴重なご提案をありがとうございます。

旧三小については、今後、高齢者のための場でもある複合施設を目指している。

泉台

高齢者とこどもたちが交流できる場を！ 囲碁などの提案

ご意見として承ります。
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高塚台２

旧三小 その他の未耐震施設の機能も含めて、転用の検討が必要

できる限り町民ニーズを反映した使い方をしてもらいたい

ご意見として承ります。

久美ケ丘

民間への貸し部屋ゾーンについて

【大阪に近い】利便性が高いという河合町の地域的メリットは重要ポイント

IT 関係会社等への、

地域の特産品の売り場もあってもよい

ご意見として承ります。

中山台

三郷町にはサテライトオフィス、コワーキングスペース、テレワークスペース

などがある。そういった対応が可能な施設があれば、転出した住民がテレワー

クで戻れる可能性がある。そういった働き方も含めた施設整備と PR が必要

ご意見として承ります。

薬井

・二小二中出身 わくわくできる構想

・安心して生活できる。見守りの方々が心強くて、安心して子育てできている

⇔現在、団塊世代の方々が実行してくださっていることを、継いでいきたい。

・子育て世代も、口コミなどのメッセージでもって、子育てするのに安心でき

るまちであることを広めたい

・複合施設の中に、様々な地域活動の拠点があってもよい

→それが「かわいの庭」

・協働のまちづくりの継続を！１２ページ

（リタイア世代からの）若手に担い手になってほしい具体的な住民活動を示

してもらえたら、協力できることがある。

ご意見として承ります。
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３ 子育て環境

４ 教育のまち

中山台

学童環境の改善がなされている。自分の子どもが小学校入学してからの２年間

で要望も取り入れてもらい、環境は改善されてきた。

・３年前にも提案、要望

長期休暇の昼食 例：奈良市 オンライン注文可能

長期休暇中の水分補給（保護者自費）の在り方

・連絡帳のやりとりの感染症対策

早急に対応できることは対応し、学童保育を通じて回答していく。

学童保育室のネットワーク環境の整備等が必要なため、今後教育委員会と協議

していく必要がある、即時対応は難しい。各学童教室にて麦茶を沸かす等、必

要に応じて準備している。お茶購入となると、行政負担とするのか等検討が必

要。

高塚台２

オリジナリティとは？

やってきたこと、やっていこうとしていること（生涯学習も入っている）

→高齢者への施策…重点施策にあってもよい

防災や環境に関する大きな項目も必要

・多くの意見、アイデアをとりこみ、もっとオリジナリティを！

ご意見として承ります。

久美ケ丘

旧三小ではボランティアでの田んぼ体験等があった。子どもたちには「体験」

が大切。ニュータウンの子どもたちには縁が少ない。泥の田んぼの体験なども

考えていってはどうか。再編後の新二小でも、河川のごみなどのごみ拾いの体

験から得るものもある。

子どもたちの体験・経験を大切にしたい。自然に触れることも大事。

不登校問題などもあり、学校教育・社会教育などを含め、人の痛みのわかる子

育てができる環境を整えていきたい。

２小では田んぼの体験を現在も学習に取り入れている。
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５ その他

中山台

・ギガスクール構想 小三子どももタブレット使った授業をした

奈良市の小中学校ひとり一台 河合町はいつになるのか

・一斉授業などのオンライン授業の方向性は確立されているのか

オンライン、オフラインの進め方の指針あるのか

・今後、コロナパンデミックが終わってからもオンライン学習進めるのか

・GIGAスクールの対応は今年度中に一人一台端末の整備ができる。まず、現

在は通信ネットワーク整備をしており、その後子どもひとりに配備。

・三ヶ月休校の間、北葛城郡の先生方の授業動画を配信 DVDを作成

今後、ひとり一台端末になればオンラインで授業ができることになる

・タブレット利用法は現時点では原則学校 休校になれば都度対応

高塚台２

すな丸号の乗り降りその他の対応が良くないときがある。親しみを感じるすな

丸号であってほしい

町民との直接対話の機会は作っていく。

職員への指導については、庁舎コンシェルジュ研修（役場本庁）をはじめ、あ

いさつ、接遇、ニーズ把握等をしっかり研修していく。

すな丸号については再度、担当者への対応を指示する。

星和台

健全財政というと →コスト削減、サービス低下 となる可能性がある

収入増加の事業へのシフトなどが構想にあるか

健全化については、トータル的には人口の増加に付随する税収増などの収入増

の考え。ほかに、償却資産徴収（課税）強化、徴収率UP、個別外部監査等の

取り組みをしているところ。

人件費UPしている中、職員にもコスト意識や、現状を知らせる意識改編を

求めていく。電力契約を見直し、電力入札を実施し、数百万円の効果があった。

自治体競争 シティプロモーションが重要 町のフェイスブックは内容が限

定的

・広報戦略 対外的にも対内的にももっと拡大するべきでは？

今回のタウンミーティングは YouTube で公開予定。他にも町の見所や日常

の景色などをインスタグラムで発信する予定。住民からの画像提供なども是非

ご協力いただきたい。


